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朗诺斯副主席在第三届中国环境与发展

国际合作委员会第二次会议开幕式上的讲话

2003 年 10 月 30 日

首先，我要感谢秘书处成功地组织了今年的会前考察。自从加入这个委员会以来，

我五年之中参加了四次考察。这些考察非常有意义，给人启发，让我受益匪浅。我建议

委员会所有的外方委员都来参加这些考察。

我要说的主要有三点：

首先，中国在过去的 20 年中每年保持 8%的经济增长速度，这是一个令人瞩目的成

绩。与 2000 年相比，到 2010 年将增加一个中国，即 2010 年的国内生产总值是 2000 年

的两倍；到 2020 年将增加三个中国，即国内生产总值与 2000 年相比翻两番。

但这还不是全部。美国投资银行的 Goldman Saches 最近发表了一份有关巴西、俄罗

斯、印度和中国的报告。基于经济和统计数据，该报告估计中国的国内生产总值在 2010
年左右会超过德国、2015 年左右超过日本。

但中国并不是单枪匹马地在发展，Goldman Saches 估计有 20 年左右的时间，印度的

国内生产总值就会超过德国。

现在，很难说德国、法国、欧盟、中国、日本和美国处于可持续发展状态。所有的

国家都要从不可持续发展道路向可持续发展道路迈进，这给我们带来了很大的压力。

其次，中国 8%的经济增长速度意味着什么。

这是一个十分迅速的增长，就像骑在虎背上飞跃一样，让人惊叹不已。

而且，不同的经济增长领域都趋向于以自己的方式发展，也都有能力按自己的方式

发展。

为了避免在环境和社会方面陷入不可持续发展的困境，保持长久的发展速度，目前

迫切需要各有关方面的精诚合作。

我只讲两个避免陷入困境的至关重要的问题：

交通：只有低价格、高质量的公共交通系统才能使低收入人群进入大型劳动力市场。

社会保障：我过一会儿再谈这个问题。

中国政府最近发表了一份报告，题目是中国 21 世纪早期可持续发展的行动计划。我

期望委员会的每一位外方委员都能够认真地加以研究。

这份报告很发人深思，报告中强调了三个方面。其中有一句话是：“社会保障。建立

一个独立于企事业单位之外、具有多种不同收入来源的标准化社会保障网。”
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我要强调的是合作中具有特殊重要性的一点：区域性可持续发展。

某些观点从局部角度来看完全合理、非常合乎逻辑，但是从区域性角度来看，这些

观点通常是完全矛盾且极不合理的。

在城市发展的同时，乡村也在发展，这是事实；中国地域辽阔，有众多不同区域，

这也是事实。

目前，急迫需要实行区域性可持续发展策略。

第三，我最后要说的是核心资金。

我十分高兴秘书处正在建立一个核心资金机制，这个机制有适当的机构使捐款国能

够直接向秘书处捐款。尽管这个机构还没有建成，但是筹建工作进行得很顺利。


	朗诺斯副主席讲话



